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Мониторинг СМИ от 24 декабря 2020 года – 14 января 2021 года 

Упоминаний всего: 84, из них в федеральных СМИ – 17 

Телевидение: 1 

Интернет: 44 

Печать: 14 

Радио: 25 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 24 

По инициативе ОСО и СМИ: 47 
 

  Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=37023                                                                        11 янв 2021, 18:35 

Андрей Томских отпраздновал свой 50-летний юбилей в студии "Маяк-Чита" 

Новому году - новый формат радиовещания. После длительных выходных ведущие 

дополуденного шоу на Маяке наконец вернулись в студию - отныне только на час. Однако не одни 

- вместе с интересными гостями. Новый сезон открыл Андрей Томских. И отпраздновал свой День 

рождения в прямом эфире.  

Андрею Томских - 50! Свой торжественный день юбиляр начал в студии "Маяк-Чита". 

Принимал поздравления, отвечал на простые и каверзные вопросы ведущих, шутил. И даже 

подготовил оригинальный презент. 

<…> Таких людей наберётся много: родные, друзья, коллеги по министерской работе и 

научно-педагогической - в любимом университете. С одними можно вспомнить о крупном 

обновлении материальной базы образовательных учреждений региона, с другими же - 

обсудить планы усовершенствования профессионального образования в высшей школе 

края. Одна из новых идей - национальная система квалификации. 

Андрей Томских, доктор географических наук, директор Института управления 

развитием образования ЗабГУ: "Смысл в чём, что есть дистант между ФГОС по которому 

обучают будущих специалистов: журналистов, инженеров. И есть стандарты, которые 

разработаны сегодня работодателями. Между ними есть разница. И необходимо сделать 

так, чтобы эта разница в процессе обучения была меньше".  

Всё для того, чтобы молодые специалисты были ближе к рабочей реальности своих будущих 

профессий. В общем, трудовых целей и планов у гостя студии много, как и желаний и сил для его 

достижения. 

Андрей Томских, доктор географических наук, директор Института управления 

развитием образования ЗабГУ: "Хочется, чтобы сделанного было ещё больше, чтобы 

следующее 50-летие оно каким-то образом точно так же оценено окружающими". 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/154644/                                                             19:30, 24 ДЕКАБРЯ 2020 

Фильмы о Даши Намдакове и других мастерах покажут на плазме в Чите на фестивале 

унтов 

Плазму для трансляции фильмов об уроженце Забайкалья Даши Намдакове и других 

мастерах установят на площади в Чите во время фестиваля унтов (6+) 26 декабря, сообщила на 

своей странице 23 декабря друг семьи Вера Селезнёва со ссылкой на профессора культурологии 

ЗабГУ Маргариту Гомбоеву. 

«Огромную плазму установят 26 декабря на площади. Все фильмы о дяде Даши, о 

мастерской Гармы, о семье Худай, рекламные ролики и 150 фото о том, как создаются унты, будут 

транслироваться на площади и тем самым воспевать наших мастеров», — сообщила Вера 

Селезнёва на своей странице «ВКонтакте» от лица профессора.  

По словам Гомбоевой, этот фестиваль унтов — праздник в память мастерам унтов, 

которые десятилетиями стояли на холоде, гонимые милиционерами, создавали и продавали 

унты. 
 

https://www.chita.ru/news/154760/                                                             19:05, 28 ДЕКАБРЯ 2020 

Доцент кафедры энергетики ЗабГУ выиграл президентский грант на 1,2 миллиона 

рублей 

Кандидат технических наук, доцент кафедры энергетики Забайкальского государственного 

университета Сергей Батухтин получит 1,2 миллиона рублей гранта от президента РФ на 

https://gtrkchita.ru/news/?id=37023
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исследования в области энергосбережения и повышения энергоэффективности, сообщается 28 

декабря на официальном портале региона. 

«Сергей Батухтин предложил проект разработки энергоэффективного метода совместной 

работы котельных агрегатов ТЭС и установок гелиовоздушного нагрева. Исследование рассчитано 

на два года. Финансирование составит 600 тысяч рублей в год», — говорится в сообщении. 

На участие в конкурсе было подано 1,5 тысячи заявок. Победителями стали 400 кандидатов и 

60 докторов наук, представляющих научные организации и вузы из всех федеральных округов 

страны. 

Гранты Президента Российской Федерации для государственной поддержки молодых 

российских учёных учреждены правительством РФ 9 февраля 2009 года и назначаются ежегодно в 

размере 600 тысяч рублей в год для кандидатов наук и одного миллиона рублей в год для докторов 

наук сроком на два года. 
 

https://www.chita.ru/news/155040/                                                               21:06, 07 ЯНВАРЯ 2021 

Экс-проректор Читинского политеха Владимир Бычков скончался 6 января 

Экономист, кандидат экономических наук, доцент, заслуженный работник высшей 

школы Читинской области, почётный работник высшего профессионального образования 

РФ, экс-проректор по научной работе Читинского политехнического института Владимир 

Бычков ушёл из жизни на 89 году 6 января, сообщили ИА «Чита.Ру» 7 января в отделе по 

связям с общественностью и СМИ ЗабГУ. 

Более 45 лет Владимир Яковлевич посвятил становлению и развитию высшего инженерного 

технического и экономического образования Забайкальского края. С 1970 года прошёл путь от 

старшего преподавателя, доцента, заведующего кафедрой до проректора по научной работе 

Читинского политехнического института (с 1974 по 1983 год). В этот период были защищены 

более ста кандидатских и докторских диссертаций. 

Он написал 36 научных статей и 44 учебно-методических работ по развитию и 

совершенствованию машиностроительной отрасли региона, экономике машиностроения, 

организации и управлению производством, в том числе 1 монографию, 7 учебных пособий. 

Сотни учеников Владимира Яковлевича работают в Забайкальском крае и центральной части 

России. 

Коллеги по работе в ЗабГУ, выпускники машиностроительного факультета и факультета 

технологических и транспортных систем вуза выражают соболезнование родным и близким 

Владимира Бычкова и разделяют с ними горечь утраты. 

Прощание состоится 9 января с 15.00 до 15.30 в ритуальном зале №2 краевой клинической 

больницы. 
 

https://www.chita.ru/news/155051/                                                               20:14, 08 ЯНВАРЯ 2021 

Студенты из Забайкалья сняли фильм о преподавателях-фронтовиках 

Студенты научного объединения историко-филологического факультета ЗабГУ на грант 

от вуза в 50 тысяч рублей сняли короткометражный фильм «Исторический» о сотрудниках и 

студентах вуза, участвовавших в боях Второй мировой войны и трудившихся в тылу, сообщили 

ИА «Чита.Ру» 8 января в отделе по связям с общественностью и СМИ университета. 

Фильм был снят в рамках проекта «О героях Читы написано не всё», на который студенты 

по итогам конкурсного отбора научно-исследовательских работ выиграли грант в 50 тысяч рублей. 

«Тема исследования действительно актуальна. Важно, что в нём освещены события, 

связанные со Второй мировой войной, вкладом преподавателей и сотрудников ЧГПИ в победу 

в этой войне. Короткометражные научно-популярные фильмы могут играть значительную роль в 

воспитании патриотизма, сохранении исторической памяти. Ребята смогли уловить дух той эпохи, 

проблемы, стоящие перед преподавателями и перед факультетом в то непростое время. Студенты 

и их руководитель смогли найти грань между реконструкцией событий военного периода и 

анализом этих событий современными учёными», – процитировали в отделе доцента кафедры 

истории Юлию Ланцову. 

Также отметили, что в условиях пандемии коронавируса студенты не имели полного доступа 

к архивным документам, фотоматериалам и научным монографиям, хранящимся в музеях 

и других учреждениях, поэтому им приходилось обрабатывать уже имеющийся на кафедре 

материал. 

 
 

https://www.chita.ru/news/155040/
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https://www.chita.ru/news/155077/                                                               20:10, 09 ЯНВАРЯ 2021 

Выпускники ЗабГУ победили в соревнованиях по кёрлингу в Чите, сыграв бутылками 

со льдом 

Выпускники факультета физической культуры Забайкальского госуниверситета выиграли 

первенство Читы по кёрлингу, которое впервые прошло 9 января на муниципальной спортивной 

базе «Берёзка», вместо камней игроки использовали бутыли со льдом, сообщается в telegram-

канале администрации города. 

«Участвовало 14 команд, которые были разбиты на 4 подгруппы. В итоге 1 место заняла 

команда выпускников факультета физической культуры. На втором месте — команда краевой 

клинической больницы, на третьем — городской администрации», — говорится в сообщении. 
 

https://www.chita.ru/articles/154829/                                                           16:45, 11 ЯНВАРЯ 2021 

«Учёных власти не спрашивали со времён Гениатулина» - профессор Сигачёв 

«Я сейчас не работаю в институте (авт. Николай Сигачёв возглавлял единственный научный 

институт в Забайкалье — природных ресурсов, экологии и криологии СО РАН). Может быть, вам 

и не нужно со мной интервью делать», — предупреждает он. 

Нужно. Чтобы спросить про чистый воздух и газ. Чтобы узнать, есть ли взаимодействие в 

регионе между властью и научным сообществом. Чтобы понять, от чего зависима российская 

наука. Чтобы показать, что в Забайкалье есть учёные, к которым необходимо обращаться. 

Сейчас Николай Сигачёв преподаёт в ЗабГУ на кафедре строительства и экологии, а 

также работает по совместительству ведущим научным сотрудником Института 

нефтегазовой геологии и геофизики СО РАН. Он возглавляет экологическую комиссию при 

главе города, входит в научно-консультационный совет при губернаторе. 

<…> Если мы хотим, чтобы у нас здесь была наука, мы должны ей помогать 

— Не так же важно, как это организовано, главное же, чтобы работало? 

— Как организовано, так и работает. Академия наук раньше вникала в работу каждого 

института, знала его тематику, проблемы и перспективы, кадровый потенциал, приборную и 

материально-техническую базу. Было полноценное управление по существу. Сейчас управление 

ведётся по формальным показателям, так называемым «бухгалтерским методом», что тоже имеет 

некоторый смысл, но не учитывает всей полноты отношений науки и общества. 

Основная доктрина, которая принята в 2013 году, заключается в том, что финансируются 

только сильные институты: зачем финансировать слабых, пусть выживают сильнейшие. Это 

правильно, когда есть конкуренция, некоторый избыток действующих организаций. В условиях 

Забайкалья это совсем не так. 

Институты разделены на категории: первая — сильные институты международного уровня. 

Вторые — стабильно работающие и успешные, но российского уровня. Третьи — те, кто подлежат 

секвестированию, если не исправятся. 

— А наш институт (ИПРЭК СО РАН) куда входил? 

— Единственный в Забайкалье научный институт относится ко второй категории. Но 

по полной программе финансируют только институты первой категории. То есть они получают 

не только деньги на зарплату и коммуналку, но и на оборудование. Вторые финансируются только 

на зарплату и коммунальные нужды. Третьи финансируются тоже как вторые, но стоят под 

вопросом ликвидации или реорганизации. 

Путь развития один — переходить из второй категории в первую. Но, чтобы перейти в 

первую, нужен высокий результат, получить который можно только имея должное 

финансирование, прежде всего, на современную приборную базу, которого, как раз и нет потому, 

что ты во второй категории. Всё, круг замкнулся. Это и есть «бухгалтерский подход» к 

управлению по формальным показателям. 

<…> — Что нужно сделать, чтобы перейти в первую категорию? 

— Нужно постоянно проводить научные исследования современного уровня. Чтобы это 

сделать, нужно оборудование. Мы не просили: «Дайте нам на зарплату». Просили на конкретные 

приборы. 

Вот есть нацпроект «Наука», профинансируйте нам возможность создать лабораторию. 

По стране в рамках этого проекта планировали открыть 250 лабораторий. Там есть условие, что 

2/3 учёных должны быть в возрасте до 39 лет. Мы попадали под эти критерии. У нас была тема 

«Цифровая вода». Тема современная и нужная. 

https://www.chita.ru/news/155077/
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Понятно, что вода источник жизни. С водой много нерешённых проблем. Важные проблемы 

для государства: всегда идут и будут идти споры между Россией и Китаем, Россией и Монголией о 

трансграничных перетоках. В Монголии хотят построить гидроэлектростанцию, это отразится на 

Байкале. Китайцы часто сбрасывают загрязнения и перекрывают приграничные реки. 

Аргументом в этих спорах может быть только мнение международного научного 

сообщества. Оно может заявить, что, допустим, концентрация вредных веществ превышает 

допустимые нормы и что есть угрозы, и что это ведёт к определённым последствиям. Но для таких 

выводов нужны исследования. Эта лаборатория, которую мы просили, как раз рассчитана на 

мировое научное сообщество. Одна из её задач — публикация научных статей в крупных 

международных изданиях на основе исследований, проведённых на современном оборудовании. 

Оборудование сейчас в институте 40-летней давности. Оно даёт результаты, но требуются 

современные подходы. Институт вынужден отправлять свои образцы в Подмосковье или 

Новосибирск. Там у них свой план. Свои задачи. Это время и деньги. 

ЗабГУ тоже заявил Молодёжную лабораторию по энергетическому направлению. И на 

наш запрос, и на запрос ЗабГУ никакого ответа. Недавно узнал, что по стране создали 

285 таких лабораторий. Пошли с перевыполнением плана, но нас не учли. Я подключал и 

сенатора, и губернатора, и депутатов. Хоть бы кто-то спросил, что вы тут хотите. Никто. 
 

https://www.chita.ru/news/155021/                                                               17:05, 11 ЯНВАРЯ 2021 

Новые цифровые специальности появились в ЗабГУ в 2020 году 

Три новые специальности ввели в Забайкальском государственном университете в 2020 году 

в связи с общей цифровизацией, сообщили ИА «Чита.Ру» в отделе по связям с общественностью и 

СМИ. 

«Ввели три специальности в сферах экономической безопасности, информационной 

безопасности телекоммуникационных систем и техносферной безопасности. Появление новых 

специальностей связано с общей цифровизацией. Специальности очень востребованы», – 

объяснили в вузе. 

В Забайкальском институте железнодорожного транспорта новых специальностей в этом 

году не было, в вузе отметили, что это связано с трудностями большого документооборота 

в режиме удалённой работы. В Читинском институте Байкальского государственного 

университета новых специальностей также нет. 
 

https://www.chita.ru/news/155154/                                                               15:53, 12 ЯНВАРЯ 2021  

Профессор Сигачёв назвал вариант газификации Забайкалья 

Оптимальный вариант газификации Забайкальского края — привозить сжиженный 

природный газ (СПГ), а не строить трубопровод, сообщил 11 января ведущий научный 

сотрудник Института нефтегазовой геологии и геофизики СО РАН, преподаватель ЗабГУ 

Николай Сигачёв в интервью ИА «Чита.Ру». 

«Как только начали говорить, что будет труба, я в это не верил. Сейчас заговорили об 

автономной газификации — привозить сюда сжиженный природный газ. Это более правильный 

путь. Мировая практика по использованию СПГ расширяется. Оборудование для использования 

СПГ становится дешевле. Нужен завод по сжижению газа. Ближайший должен быть в Братске или 

Сковородино», — рассказал Сигачёв. 

По его словам, привозить газ из Якутии будет дорого, проще это делать из Братска. Вагоны 

в этом случае поедут через Иркутск, Улан-Удэ, Петровский-Завод, по дороге его будут разбирать. 

Сигачёв добавил, что в Забайкалье подтвердили косвенные признаки нахождения газа в 

Ононской впадине, но вряд ли там построят завод: «Надо делать разведочное бурение, но запасов 

газа не хватило бы для края. Строить завод по сжижению на базе этого месторождения, наверное, 

нецелесообразно. Такие заводы ставят возле богатых месторождений. А дальше развозят его в 

специальных контейнерах. Нужны пункты распределения и сети». 
 

https://www.chita.ru/news/155165/                                                               19:59, 12 ЯНВАРЯ 2021 

Машины, ТЭЦ, уголь и печное отопление – профессор назвал загрязнители воздуха в 

Чите 

Основной вклад в загрязнение воздуха Читы вносят автотранспорт, Читинская ТЭЦ-1, 

«ЗабайкалАгро» и печное отопление, сообщил 11 января ведущий научный сотрудник 

Института нефтегазовой геологии и геофизики СО РАН, преподаватель ЗабГУ Николай 

Сигачёв в интервью ИА «Чита.Ру». 

https://www.chita.ru/news/155021/
https://www.chita.ru/news/155154/
https://www.chita.ru/articles/154829/
https://www.chita.ru/news/155165/
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«В отчёте минприроды есть перечень объектов, которые вносят основной вклад (не менее 

70%) в загрязнение атмосферного воздуха: для диоксида азота — автотранспорт на дорогах 

города, для неорганической пыли: 70-20% SiO2 — Читинская ТЭЦ-1, для угольной золы — ООО 

«ЗабайкалАгро», для бензапирена – автономные источники теплоснабжения, то есть печное 

отопление», — рассказал Сигачёв. 

Он добавил, что для получения достоверных данных нужно установить на вышках сотовой 

связи датчики, которые будут передавать все данные на компьютер. Тогда можно будет 

достоверно судить, откуда поступает загрязнение. По его словам, такие системы применили в 

Казани и Санкт-Петербурге. 
 

https://www.chita.ru/news/155169/                                                               22:35, 12 ЯНВАРЯ 2021 

Хрестоматию забайкальской литературы выпустили в Чите – в неё вошли Граубин и 

Вишняков 

Хрестоматию по литературе Забайкалья для школьников 5-9 классов презентовали в 

библиотеке имени А.С. Пушкина в Чите, сообщили 12 января ИА «Чита.Ру» в пресс-службе 

министерства образования, науки и молодёжной политики Забайкальского края. 

«В сборник вошли в основном произведения патриотического характера. Считаю, что 

хрестоматия будет широко использоваться в общеобразовательных учреждениях края и 

пользоваться популярностью у забайкальцев», — процитировали в пресс-службе министра 

образования и науки края Наталью Бянкину. 

В учебник вошли произведения забайкальских писателей и поэтов: Георгия Граубина, 

Михаила Вишнякова, Елены Чубенко, Николая Ярославцева, Олега Димова, Алексея Егорова, 

Андрея Бабожена, Вячеслава Вьюнова и других авторов. 

Автор-составитель книги — заслуженный работник образования Забайкальского края 

Оксана Наделяева, научный консультант издания – профессор кафедры литературы ЗабГУ 

Людмила Камедина. Тираж книги составил 3 тысячи экземпляров. 
 

https://www.chita.ru/news/155184/                                                               13:25, 13 ЯНВАРЯ 2021 

Учёный предложил избавиться от печного отопления в Чите для очистки воздуха 

Дома с печным отоплением нужно убрать из города, либо подключить их к теплосетям, 

чтобы снизить выбросы вредных веществ в воздух, заявил 11 января ведущий научный 

сотрудник Института нефтегазовой геологии и геофизики СО РАН, преподаватель ЗабГУ 

Николай Сигачёв в интервью ИА «Чита.Ру». 

Отвечая на вопрос о ликвидации печного отопления, которое вносит значительный вклад в 

загрязнение воздуха, Сигачёв отметил, что лучше всего провести реновацию: «Убрать дома 

с печным отоплением из города. Как ветхое жильё, убрать из города и вынести в спальный район. 

У нас есть места в Чите, где можно построить спальные районы и отапливать их централизованно. 

Второе — там, где нельзя снести, подключить к центральному отоплению. Программа же была. 

ТЭЦ для чего строили? Для того, чтобы убрать котельные и переключить к центральному 

отоплению». 

Сигачёв отметил, что преградой для подключения к центральному отоплению является 

стоимость техприсоединения, которую он назвал «оплатой за вход в магазин». 

Третий путь, по его словам, — замена печей и «самоварных» котелен на современные 

низкоэмиссионные котлы. Таким образом в столице Монголии за 2 года удалось на 49% снизить 

загрязнение воздуха. 
 

https://www.chita.ru/news/155208/                                                               08:57, 14 ЯНВАРЯ 2021 

Учёный оценил возможность перевода ТЭЦ на газ в Чите 

Перевести ТЭЦ на газ проблематично, проще построить новые либо работать над 

исследованиями бездымного угля, заявил 11 января ведущий научный сотрудник Института 

нефтегазовой геологии и геофизики СО РАН, преподаватель ЗабГУ Николай Сигачёв 

в интервью ИА «Чита.Ру». 

«Проще новую построить. Перевести очень проблематично. Я приглашал сюда японцев по 

вопросам чистого воздуха. У них есть все технологии, как нужно сжигать уголь. Они же 

практически отказались от атомной энергетики и переходят на уголь. ТЭЦ работают на 

сверхкритических давлениях пара. Это даёт возможность вместо пыли, сажи, диоксидов серы 

и азота выбрасывать водяной пар и углекислый газ. Этот способ разработан в 80-х годах в СССР. 

Сейчас это оборудование производят в Японии, Чехии», — рассказал Сигачёв. 

https://www.chita.ru/news/155169/
https://www.chita.ru/news/155184/
https://www.chita.ru/articles/154829/
https://www.chita.ru/news/155208/
https://www.chita.ru/articles/154829/
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Учёны добавил, что в России, похоже, такого оборудования нет: «Если бы были, наверное, 

предлагали. Сейчас в Улан-Удэ занимаются бездымным углём. Идея эта вышла из Академии наук. 

В Барнауле разработали способ переработки обычного древесного угля в продукт, который даёт 

очень мало дыма. [...] Из четырёх тонн угля получается одна тонна бездымного». 

Однако такой способ, по словам Сигачёва, довольно дорогой: «В Бурятии выделили деньги 

своему научно-исследовательскому институту, чтобы те провели исследование. Учёные этого 

института взяли опытный участок, обеспечили жителей этим топливом, поставили датчики и 

анализируют показатели. К концу отопительного сезона будет понятно». 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2020/12/25/zimniy_turnir_po_sportivnim_nastolynim_igram_proshiol_v

_chite                                                                                                                          25 декабря 2020 09:01 

Зимний турнир по спортивным настольным играм прошёл в Чите 

В Забайкальском образовательном центре «Открытый мир» 21-22 декабря состоялся онлайн-

турнир «Зимний марафон по настольным спортивным играм 2020». В нём приняли участие 60 

школьников.  

Как рассказал руководитель регионального центра инклюзивного образования 

Забайкальского государственного университета Сергей Кохан, в онлайн-турнире приняли 

участие школьники с 4 по 11 класс. Соревнования проходили по пяти мини-играм: 

«Эластик», «Кульбуто», «Матрёшка», «Настольный боулинг» и «Шаффлборд». 

Также Сергей Кохан добавил, что турнир является продолжением проекта «Популяризация 

адаптивных настольных спортивных игр для детей, имеющих ограничения по здоровью». 

По окончанию соревнования все участники получили призы и сладкие подарки. 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/12/28/zabaykalyskiy_uchioniy_viigral_grant_prezidenta_rf_na_issl

edovaniya_v_energetike                                                                                             28 декабря 2020 19:19 

Забайкальский учёный выиграл грант президента РФ на исследования в энергетике 

Доцент кафедры энергетики ЗабГУ в Чите Сергей Батухин выиграл грант Президента РФ. На 

свои исследования в области энергетики он получит 1,2 миллиона рублей. 

Он предложил проект совместной работы котельных агрегатов ТЭС и установок 

гелиовоздушного нагрева. Данный метод должен повысить эффективность их работы. 

Всего на участие в конкурсе было подано 1,5 тысячи заявок. Из них 460 учёных получили гранты.  

Научный проект Сергея Батухина рассчитан на 2 года - по 600 тысяч рублей ежегодно. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/01/09/studenti_istfaka_zabgu_snyali_korotkometrazhku_o_vtoroy_

mirovoy_voyne                                                                                                             09 января 2021 18:41 

Студенты истфака ЗабГУ сняли короткометражку о Второй мировой войне 

Студенты Забайкальского государственного университета сняли короткометражный 

фильм. Он рассказывает о сотрудниках и студентах вуза, сражавшихся в боях Второй 

мировой войны и трудившихся в тылу. 

Над созданием ленты работали участники студенческого научного объединения историко-

филологического факультета. Посмотреть фильм можно по ссылке или отсканировать QR код. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/01/09/vipuskniki_zabgu_pobedili_v_neobichnom_pervenstve_po_k

iorlingu_v_chite                                                                                                            09 января 2021 21:58 

Выпускники ЗабГУ победили в необычном первенстве по кёрлингу в Чите 

Первенство Читы по кёрлингу впервые состоялось 9 января на муниципальной спортивной 

базе «Берёзка». В соревнованиях приняли участие 14 команд, разбитых на четыре подгруппы. 

На первом месте оказалась команда выпускников факультета физической культуры ЗабГУ. 

Второе место заняла команда Краевой клинической больницы, а третье – команда городской 

администрации. 

Спортсмены использовали необычные снаряды – вместо гранитного камня были 

пятилитровые бутылки со льдом. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/01/13/uchioniy_predlozhil_ubraty_iz_chiti_doma_s_pechnim_otopl

eniem                                                                                                                            13 января 2021 15:59 

Учёный предложил убрать из Читы дома с печным отоплением 

Если из Читы убрать дома с печным отоплением или подключить их к теплосетям, 

количество выбросов вредных веществ в воздух снизится. Об этом в интервью ИА 

https://zabnews.ru/novost/2020/12/25/zimniy_turnir_po_sportivnim_nastolynim_igram_proshiol_v_chite
https://zabnews.ru/novost/2020/12/25/zimniy_turnir_po_sportivnim_nastolynim_igram_proshiol_v_chite
https://zabnews.ru/novost/2020/12/28/zabaykalyskiy_uchioniy_viigral_grant_prezidenta_rf_na_issledovaniya_v_energetike
https://zabnews.ru/novost/2020/12/28/zabaykalyskiy_uchioniy_viigral_grant_prezidenta_rf_na_issledovaniya_v_energetike
https://zabnews.ru/novost/2021/01/09/studenti_istfaka_zabgu_snyali_korotkometrazhku_o_vtoroy_mirovoy_voyne
https://zabnews.ru/novost/2021/01/09/studenti_istfaka_zabgu_snyali_korotkometrazhku_o_vtoroy_mirovoy_voyne
https://vk.com/histeducationzabgu?z=video-851369_456239048%2Fb98c14be63ef30734c%2Fpl_wall_-851369
https://zabnews.ru/novost/2021/01/09/vipuskniki_zabgu_pobedili_v_neobichnom_pervenstve_po_kiorlingu_v_chite
https://zabnews.ru/novost/2021/01/09/vipuskniki_zabgu_pobedili_v_neobichnom_pervenstve_po_kiorlingu_v_chite
https://zabnews.ru/novost/2021/01/13/uchioniy_predlozhil_ubraty_iz_chiti_doma_s_pechnim_otopleniem
https://zabnews.ru/novost/2021/01/13/uchioniy_predlozhil_ubraty_iz_chiti_doma_s_pechnim_otopleniem
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«Чита.Ру» рассказал ведущий научный сотрудник Института нефтегазовой геологии и 

геофизики СО РАН, преподаватель ЗабГУ Николай Сигачёв. 

По его словам, дома с печным отоплением следует вынести в отдельные спальные районы, а 

там, где их нельзя снести, организовать подключение к центральному отоплению. 

Он также назвал «оплатой за вход в магазин» стоимость техприсоединения. В Забайкалье она 

высокая и мешает жителям края подключаться к ТЭЦ. 

Ещё одним способом уменьшить количество вредных веществ в воздухе учёный назвал 

замену печей на современные котлы, которые производят меньше выбросов. 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/12/28/zabgu_dopustil_utechku_personalynih_dannih_studentov   

28 декабря 2020 17:16 

ЗабГУ допустил утечку персональных данных студентов 

Специалисты энергетического факультета Забайкальского государственного университета в 

Чите распространили персональные данные студентов в чате старост. Об этом корреспонденту 

ZabNews сообщил один из членов группы. По словам учащегося, сотрудники ЗабГУ загрузили в 

беседу документы с недопущенными к сессии учениками, в которых были данные ИНН, снилс и 

паспорта. 

Студент отметил, что обычно такие документы присылают только с подписью фамилии и 

группы. Однако в этот раз списки учащихся содержали практически все личные данные. При этом 

он отметил, что «слив» произошёл по вине сотрудников вуза. 

В пресс-службе университета уточнили, что списки действительно были отправлены. 

Сведения в них были для того, чтобы староста мог посмотреть есть ли у обучающихся все нужные 

документы. По какой причине личную информацию не скрыли и загрузили в сеть, будут выяснять 

в деканате факультета. Так же там отметили, что чат был закрыт и доступ к нему был только у 

старост. На вопрос о том, что делать студентам, если сеть взломают или руководитель группы 

окажется не добросовестным, ответа корреспондент ZabNews не получил. Помимо этого в ЗабГУ 

отметили, что на данный момент всю информацию из чатов полностью удалили. 
 

ChitaMedia 

https://chitamedia.su/news/1042828/?from=131                                             28 декабря 2020, 17:10 

Молодой ученый Забайкалья выиграл грант президента РФ 

Доцент кафедры энергетики Забайкальского государственного университета Сергей 

Батухтин вошел в число победителей конкурса на получение грантов Президента РФ для 

государственной поддержки молодых ученых на 2021-2022 год. Сотрудник вуза получит 1,2 

млн рублей на проведение исследовательской работы в области энергосбережения и 

повышения энергоэффективности. 

На участие в конкурсе было подано 1,5 тысячи заявок. Победителями стали 400 кандидатов и 

60 докторов наук, представляющих научные организации и вузы из всех федеральных округов 

страны. Среди них и кандидат технических наук, преподаватель Забайкальского госуниверситета 

Сергей Батухтин, который предложил проект разработки энергоэффективного метода совместной 

работы котельных агрегатов ТЭС и установок гелиовоздушного нагрева (12+). 

Реализация исследования, признанного соответствующим приоритетам стратегии научно-

технологического развития РФ, рассчитана на два года. Финансирование составит 600 тысяч 

рублей в год. Гранты президента РФ для государственной поддержки молодых российских ученых 

учреждены правительством страны в соответствии с указом Владимира Путина от 9 февраля 2009 

года и назначаются ежегодно в размере 600 тысяч рублей в год для кандидатов наук и 1 млн 

рублей в год для докторов наук сроком на два года. 
 

https://chitamedia.su/news/1043270/?from=131                                             29 декабря 2020, 14:45 

Ученый ЗабГУ стал первым лауреатом премии Забайкальского края 

Доцент кафедры энергетики ЗабГУ Михаил Кобылкин стал первым лауреатом 

государственной премии Забайкальского края в новой номинации "За внедрение инновационных 

технологий, научных и новаторских разработок, рационализаторских предложений в области 

образования". Молодой инженер уже не раз становился победителем различных конкурсов и 

грантов, где представлял авторские проекты. Разработка Михаила Кобылкина позволит сократить 

финансовые затраты населения по оплате горячей воды до 40%. 

https://zabnews.ru/novost/2020/12/28/zabgu_dopustil_utechku_personalynih_dannih_studentov
https://chitamedia.su/news/1042828/?from=131
https://chitamedia.su/news/1043270/?from=131
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Благодарность от руководства региона Михаил Кобылкин получил за комплексное 

исследование эффективности использования тепловых насосных установок в системах "ТЭЦ-

потребитель".  

"Без слаженно работающего научного коллектива крайне сложно успешно реализовывать 

проекты, требующие знаний в различных областях науки и техники. Поэтому, несмотря на то, что 

я оказался на первом плане в информационном поле, хочу отметить вклад в общее дело и выразить 

благодарность моим коллегам с кафедры энергетики", — отметил лауреат. 

По словам лауреата, премия решает две основные задачи: во-первых, это финансовая 

поддержка молодых ученых, а во-вторых, популяризация науки.  
 

https://chitamedia.su/news/1045574/?from=131                                                          8 января, 12:04  

Студенты из Забайкалья сняли фильм о преподавателях-фронтовиках 

Студенты из Забайкальского края сняли фильм о преподавателях-фронтовиках. Создание 

"короткометражки" стало возможным благодаря гранту на реализацию проекта "О героях Читы 

написано не все". 

Целью научно-исследовательского проекта стало освещение вклада сотрудников, 

преподавателей и студентов ЧГПИ и ЧПИ (ныне ЗабГУ) в победу во Второй мировой войне. 

Показать героев того времени студенты решили с помощью статей, научно-практических 

мероприятий и короткометражного научно-популярного фильма "Исторический".  

"Тема исследования действительно актуальна. На самом деле важно, что в нём 

освещены события, связанные со Второй мировой войной, вкладом преподавателей и 

сотрудников ЧГПИ в победу в этой войне. Короткометражные научно-популярные фильмы 

могут играть значительную роль в воспитании патриотизма, сохранении исторической 

памяти среди всех возрастных групп населения края, да и в целом страны. Ребята смогли 

уловить дух той эпохи, проблемы, стоящие перед преподавателями и перед факультетом в то 

непростое время. Студенты и их руководитель смогли найти грань между реконструкцией 

событий военного периода и анализа этих событий современными учёными", — отметила 

доцент кафедры истории ЗабГУ Юлия Ланцова.  

В реализации проекта участвовали 29 студентов и магистрантов профиля "Историческое 

образование". Кто-то из них проводил поиск и отбор материала для исследования, кто-то работал 

над написанием научных статей, другие принимали непосредственное участие в съемках 

короткометражки. Помощь исследователям оказывали и преподаватели вуза — доценты кафедры 

истории Татьяна Константинова,  Ольга Яремчук и Виктор Кузнецов. Благодаря их содействию 

фильм "Исторический" наполнен красочными биографиями рассматриваемых персоналий. 
 

Забинфо 
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=160733    

10:34 - 29 Дек, 2020 г. 

Молодой ученый Забайкалья выиграл грант президента РФ 

Доцент кафедры энергетики Забайкальского государственного университета Сергей 

Батухтин вошел в число победителей конкурса на право получения грантов президента 

Российской Федерации для государственной поддержки молодых ученых на 2021-2022 год 

Как сообщили в пресс-службе ЗабГУ, на проведение исследовательской работы в области 

энергосбережения и повышения энергоэффективности он получит 1,2 миллиона рублей. 

В пресс-службе отметили, что на участие в конкурсе было подано 1,5 тысячи заявок. 

Победителями стали 400 кандидатов и 60 докторов наук, представляющих научные организации и 

вузы из всех федеральных округов страны. Среди них и кандидат технических наук, 

преподаватель Забайкальского госуниверситета Сергей Батухтин, который предложил проект 

разработки энергоэффективного метода совместной работы котельных агрегатов ТЭС и установок 

гелиовоздушного нагрева. Реализация исследования, признанного соответствующим приоритетам 

стратегии научно-технологического развития РФ, рассчитана на два года. Финансирование 

составит 600 тысяч рублей в год. 

Согласно полученной информации, гранты президента Российской Федерации для 

государственной поддержки молодых российских ученых учреждены правительством Российской 

Федерации в соответствии с указом Владимира Путина от 9 февраля 2009 года и назначаются 

ежегодно в размере 600 тысяч рублей в год для кандидатов наук и один млн рублей в год для 

докторов наук сроком на два года. Конкурсы проводятся по 11 научным направлениям: 

https://chitamedia.su/news/1045574/?from=131
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=160733
http://zabinfo.ru/160733
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математика и механика, физические, химические, биологические науки, науки о Земле и 

окружающей среде, компьютерные науки и информатика, социальные и гуманитарные науки, 

медицинские, технические, сельскохозяйственные науки, науки о космосе. 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2021/01/04/chitinec-pridumal-kak-na-40-snizit-traty-na-goryachuyu-

vodu.html                                                                                                                         04.01.2021 В 05:36 

Читинец придумал, как на 40% снизить траты на горячую воду 

Молодой ученый из Забайкальского госуниверситета Михаил Кобылкин изобрел 

способ почти вдвое сократить затраты жителей региона на горячую воду. Он стал 

обладателем премии Забайкальского края, сообщили в пресс-службе ЗабГУ. 

Как рассказали в университете, в основе изобретения доцента кафедры энергетики лежит 

комплексное исследование эффективности использования тепловых насосных установок в 

системах «ТЭЦ-потребитель». Разработка Кобылкина, уверены в ЗабГУ, позволит сократить 

затраты населения по оплате горечей воды до 40 %. 

Ученый признался, что современные научные исследования – это коллективная работа. 

«Без слаженно работающего научного коллектива крайне сложно успешно реализовывать 

проекты, требующие знаний в различных областях науки и техники. Поэтому, несмотря на то, что 

я оказался на первом плане в информационном поле, хочу отметить вклад в общее дело и выразить 

благодарность моим коллегам с кафедры энергетики, – подчеркнул Кобылкин. 

По словам ученого, вручение премии за выдающиеся исследования позволит снизить «отток 

мозгов» из Забайкальского края и позитивно скажется на числе аспирантов. 
 

https://www.mkchita.ru/sport/2021/01/07/sorevnovaniya-po-sportivnomu-orientirovaniyu-proydut-

na-arakhlee.html                                                                                                               07.01.2021 В 06:04 

Соревнования по спортивному ориентированию пройдут на Арахлее 

На территории базы отдыха Забайкальского государственного университета и лагеря 

«Чемпион» пройдут соревнования по спортивному ориентированию «Зимний Азимут» в 

дисциплине кросс-спринт. Об этом «МК в Чите» сообщили в пресс-службе Минспорта 

Забайкальского края. 

«К участию в соревнованиях приглашаются все желающие, уже сейчас доступна регистрация 

по ссылке», - отметили в федерации спортивного ориентирования Забайкальского края. 

Забайкальцы смогут добраться до места соревнований не только на машине, но также и на 

специальном автобусе. Количество мест в нем ограничено. Чтобы забронировать место, нужно 

зарегистрироваться и написать сообщение ВКонтакте Наталье Логутенко. 

Соревнования будут проходить в нескольких возрастных группах – до 13 лет, 13-15, 15-17 

лет, а также для мужчин и женщин старше 18. 

Старт соревнований состоится в 13:00. В 16:00 пройдет награждение участников. 
 

Гуранка.ru 
https://holidays.guranka.ru/po-dusham/zimnij-futbol-arahlejskaya-gonka-pervenstvo-po-kyorlingu-

chto-proizoshlo-za-yanvarskie-kanikuly-v-chite                                                                           11.01.2021 

Зимний футбол, арахлейская гонка, первенство по кёрлингу: что произошло за 

январские каникулы в Чите? 

Новогодние праздники и каникулы выдались насыщенными для Забайкальского края. 

Гуранка подготовила подборку о том, чем они запомнились. 

1. Первым родившимся ребенком в Забайкалье в 2021 году оказалась девочка. 1 января в 

перинатальном центре в 00:18 родилась малышка весом 3,030 килограмма и ростом 51 сантиметр, 

которую назвали Кристиной. Всего в первые сутки в медицинском учреждении родились восемь 

детей. 

5. Первенство Читы по кёрлингу впервые состоялось 9 января на муниципальной спортивной 

базе «Берёзка». В соревнованиях приняли участие 14 команд, разбитых на четыре подгруппы.  

На первом месте оказалась команда выпускников факультета физической культуры 

ЗабГУ. Второе место заняла команда Краевой клинической больницы, а третье – команда 

городской администрации. 

Спортсмены использовали необычные снаряды – вместо гранитного камня были 

использованы пятилитровые бутылки со льдом… 
 

https://www.mkchita.ru/social/2021/01/04/chitinec-pridumal-kak-na-40-snizit-traty-na-goryachuyu-vodu.html
https://www.mkchita.ru/social/2021/01/04/chitinec-pridumal-kak-na-40-snizit-traty-na-goryachuyu-vodu.html
https://www.mkchita.ru/sport/2021/01/07/sorevnovaniya-po-sportivnomu-orientirovaniyu-proydut-na-arakhlee.html
https://www.mkchita.ru/sport/2021/01/07/sorevnovaniya-po-sportivnomu-orientirovaniyu-proydut-na-arakhlee.html
https://holidays.guranka.ru/po-dusham/zimnij-futbol-arahlejskaya-gonka-pervenstvo-po-kyorlingu-chto-proizoshlo-za-yanvarskie-kanikuly-v-chite
https://holidays.guranka.ru/po-dusham/zimnij-futbol-arahlejskaya-gonka-pervenstvo-po-kyorlingu-chto-proizoshlo-za-yanvarskie-kanikuly-v-chite
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Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/200296                                                                                         24.12.2020, 15:15 

Зимний турнир по популярным настольным спортивным играм прошел в Чите 

21-22 декабря в Забайкальском образовательном центре «Открытый мир» прошел 

предновогодний адаптивный спортивный онлайн-турнир «Зимний марафон по настольным 

спортивным играм 2020». 

«В мероприятии приняли участие 60 ребят, школьники с четвертого по одиннадцатый 

класс, имеющих ограничения по слуху и с расстройством аутистического спектра (аутизм). 

Соревнования проходили по пяти настольным спортивным мини-играм: «Настольный 

боулинг», «Кульбуто», «Шаффлборд», «Эластик», «Матрешка»», - рассказал руководитель 

регионального центра инклюзивного образования Забайкальского государственного 

университета Сергей Кохан. 

Также он добавил, что данное мероприятие является продолжением реализации 

проекта «Популяризация адаптивных настольных спортивных игр для детей, имеющих 

ограничения по здоровью», который реализует региональный центр инклюзивного 

образования Забайкальского государственного университета. 

По окончанию турнира участники получили призы, а также сладкие подарки. 
 

https://75.ru/news/200852                                                                                         28.12.2020, 14:24 

Молодой ученый Забайкалья выиграл грант Президента РФ 

Доцент кафедры энергетики Забайкальского государственного университета Сергей 

Батухтин вошел в число победителей конкурса на право получения грантов Президента 

Российской Федерации для государственной поддержки молодых ученых на 2021-2022 год. 

На проведение исследовательской работы в области энергосбережения и повышения 

энергоэффективности он получит 1,2 миллиона рублей. 

На участие в конкурсе было подано 1,5 тысячи заявок. Победителями стали 400 кандидатов и 

60 докторов наук, представляющих научные организации и вузы из всех федеральных округов 

страны. Среди них и кандидат технических наук, преподаватель Забайкальского госуниверситета 

Сергей Батухтин, который предложил проект разработки энергоэффективного метода совместной 

работы котельных агрегатов ТЭС и установок гелиовоздушного нагрева. Реализация 

исследования, признанного соответствующим приоритетам стратегии научно-технологического 

развития РФ, рассчитана на два года. Финансирование составит 600 тысяч рублей в год. 

Гранты Президента Российской Федерации для государственной поддержки молодых 

российских ученых учреждены правительством Российской Федерации в соответствии с указом 

Владимира Путина от 9 февраля 2009 года и назначаются ежегодно в размере 600 тысяч рублей в 

год для кандидатов наук и один млн рублей в год для докторов наук сроком на два года. Конкурсы 

проводятся по 11 научным направлениям: математика и механика, физические, химические, 

биологические науки, науки о Земле и окружающей среде, компьютерные науки и информатика, 

социальные и гуманитарные науки, медицинские, технические, сельскохозяйственные науки, 

науки о космосе. 
 

https://75.ru/news/201508                                                                                         06.01.2021, 16:39 

Сезон 2021 по спортивному ориентированию откроют 8 января на озере Арахлей 

8 января 2021 года на озере Арахлей, на территории базы отдыха Забайкальского 

государственного университета и лагеря «Чемпион» состоятся соревнования по 

спортивному ориентированию «Зимний Азимут» в дисциплине кросс-спринт. 

К участию в соревнованиях приглашаются все желающие, уже сейчас доступна регистрация 

по ссылке. Добраться до места соревнований можно личным автотранспортом, а также будет 

организован автобус. Количество мест в автобусе ограничено», - рассказали в федерации 

спортивного ориентирования Забайкальского края. 

Они также добавили, что для регистрации места в автобусе необходимо пройти регистрацию 

на сайте, а также написать личное сообщение в социальной сети Вконтакте Наталье 

Александровне Логутенко. Заявки принимаются до 7 января. 
 

https://75.ru/news/201671                                                                                         11.01.2021, 14:45 

Баскетболисты Читы и Улан-Удэ приняли участие в региональных соревнованиях 

памяти Светланы Макаровой 

https://75.ru/news/200296
https://75.ru/news/200852
https://75.ru/news/201508
https://75.ru/news/201671
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Региональные соревнования по баскетболу среди мужских и женских команд, посвященные 

памяти Светланы Макаровой прошли в Чите в спортивном зале спорткомплекса «Университет» с 

4 по 8 января. 

«По результатам соревнований среди мужчин первое место одержала баскетбольная команда 

«Чита», второе место заняла команда «Мегаполис», третье - «Локомотив». Среди девушек первое 

место у команды «Забайкалье», второе место - «Даурия», третье место у баскетбольной 

команды Забайкальского государственного университета», - рассказал главный судья 

соревнований Александр Буторин. 

Всего в соревнованиях приняли участие 12 команд - представители города Читы, а также 

гости из Улан-Удэ. 
 

https://75.ru/news/201871                                                                                         12.01.2021, 15:34 

Более 1300 забайкальских школьников проверят свои знания на региональном этапе 

Всероссийской олимпиады 

12 января в Забайкальском крае стартовал региональный этап олимпиады 2020–2021 

учебного года. Он пройдет по 22 общеобразовательным предметам. В первый день началась 

олимпиада по французскому языку. На участие подали заявки более 1300 школьников из 35 

районов края и семи государственных лицеев и гимназий города Читы. 

Министр образования и науки Забайкалья Наталья Бянкина отметила, что нынешний краевой 

этап проходит в очном формате с соблюдением санитарно-эпидемиологических требований. 

«Региональный этап ВсОШ пройдет на базах Забайкальского государственного 

университета и Читинского института БГУ. Мероприятие проводится по заданиям, 

разработанным центральными предметно-методическими комиссиями. Победители краевого этапа 

будут защищать честь Забайкалья на всероссийском этапе», - сказала глава ведомства… 
 

https://75.ru/news/201943                                                                                         13.01.2021, 09:50 

Хрестоматия по литературе Забайкалья для школьников вышла в свет 

В краевой библиотеке имени А.С.Пушкина состоялась презентация книги «Хрестоматия по 

литературе Забайкалья (XX – начало XXI века): для 5-9 классов». В учебник нового поколения 

вошли произведения известных забайкальских писателей и поэтов: Георгия Граубина, Михаила 

Вишнякова, Елены Чубенко, Николая Ярославцева, Олега Димова, Алексея Егорова и других 

авторов. 

На презентации книги присутствовала министр образования и науки Забайкальского края 

Наталья Бянкина. 

«Произведения, которые представлены в хрестоматии – это произведения забайкальских 

писателей и поэтов. Авторов, которые словом передают красоту и особенность нашей малой 

родины. Этот сборник будет прекрасным помощником в патриотическом воспитании школьников, 

потому что в него вошли в основном произведения патриотического характера. Считаю, что 

хрестоматия будет широко использоваться в общеобразовательных учреждениях края и 

пользоваться популярностью у забайкальцев. Спасибо всем, кто работал над изданием этой 

замечательной книги», - отметила министр образования и науки края Наталья Бянкина. 

Напомним, над изданием сборника трудился большой коллектив единомышленников. 

Автором-составителем является заслуженный работник образования Забайкальского края 

Оксана Наделяева, научным консультантом издания – профессор кафедры литературы 

Забайкальского государственного университета Людмила Камедина. Над библиографией в 

учебнике работал сотрудник отдела библиографии и краеведения краевой библиотеки – Ольга 

Алферова. Главным издателем и спонсором стала компания «Генезис» в Чите в лице руководителя 

Владимира Дмитриева. 

Тираж книги составил три тысячи экземпляров. 
 

https://75.ru/news/202000                                                                                         13.01.2021, 11:23 

Студенты ЗабГУ сняли фильм о преподавателях-фронтовиках 

Участники студенческого научного объединения историко-филологического факультета 

ЗабГУ сняли короткометражный фильм о сотрудниках и студентах вуза, участвовавшие в боях 

Великой Отечественной и Второй мировой войны, а также трудившихся в тылу. 

Грант на реализацию проекта «О героях Читы написано не всё …» был предоставлен 

молодым историкам по итогам конкурсного отбора научно-исследовательских работ в 

Забайкальском госуниверситете. 

https://75.ru/news/201871
https://75.ru/news/201943
https://75.ru/news/202000
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Целью научно-исследовательского проекта стало изучение и освещение вклада сотрудников, 

преподавателей и студентов Читинского государственного педагогического института и 

Читинского политехнического института (ныне ЗабГУ) в победу. 

В реализации проекта участвовали 29 студентов и магистрантов профиля «Историческое 

образование». Помощь исследователям оказывали и преподаватели вуза. 

Как отметила доцент кафедры истории ЗабГУ Юлия Ланцова, тема исследования актуальна, 

а научно-популярные фильмы могут играть значительную роль в воспитании патриотизма и 

сохранении исторической памяти. 

Сложный 2020 год наложил свой отпечаток на реализацию проекта. В условиях пандемии 

коронавируса студенты не имели полного доступа к архивным документам, фотоматериалам, 

научным монографиям, хранящимся в музеях и других учреждениях, поэтому молодым учёным 

приходилось обрабатывать уже имеющийся на кафедре истории ЗабГУ материал. 

«Из-за пандемии мы были ограничены в поиске новой информации. Благодаря помощи 

наших преподавателей нам удалось по каким-то показателям даже перевыполнить намеченный 

план», – подвел итог работе член студенческого научного объединения историко-филологического 

факультета ЗабГУ Павел Тюменцев. 

Научно-популярный фильм «Исторический» доступен при сканировании QR-кода или по 

ссылке: https://vk.com/histeducationzabgu?z=video-

851369_456239048%2Fb98c14be63ef30734c%2Fpl_wall_-851369. 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
https://minobr.75.ru/novosti/200835                                                                         28.12.2020, 11:52 

Молодой ученый Забайкалья выиграл грант Президента РФ 

Доцент кафедры энергетики Забайкальского государственного университета Сергей 

Батухтин вошел в число победителей конкурса на право получения грантов Президента 

Российской Федерации для государственной поддержки молодых ученых на 2021-2022 год. 

На проведение исследовательской работы в области энергосбережения и повышения 

энергоэффективности он получит 1,2 миллиона рублей. 

На участие в конкурсе было подано 1,5 тысячи заявок. Победителями стали 400 кандидатов 

наук и 60 докторов наук, представляющих научные организации и вузы из всех федеральных 

округов страны. Среди них и кандидат технических наук, преподаватель Забайкальского 

госуниверситета Сергей Батухтин, который предложил проект разработки энергоэффективного 

метода совместной работы котельных агрегатов ТЭС и установок гелиовоздушного нагрева. 

Реализация исследования, признанного соответствующим приоритетам Стратегии научно-

технологического развития РФ, рассчитана на два года. Финансирование составит 600 тысяч 

рублей в год. 

Гранты Президента Российской Федерации для государственной поддержки молодых 

российских ученых учреждены Правительством Российской Федерации в соответствии с Указом 

Владимира Путина от 9 февраля 2009 года и назначаются ежегодно в размере 600 тысяч рублей в 

год для кандидатов наук и один млн рублей в год для докторов наук сроком на два года. Конкурсы 

проводятся по 11 научным направлениям: математика и механика, физические, химические, 

биологические науки, науки о Земле и окружающей среде, компьютерные науки и информатика, 

социальные и гуманитарные науки, медицинские, технические, сельскохозяйственные науки, 

науки о космосе. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/201162                                                                         29.12.2020, 17:20 

Ученый ЗабГУ удостоен премии Забайкальского края 

Доцент кафедры энергетики ЗабГУ Михаил Кобылкин стал первым лауреатом 

государственной премии Забайкальского края в новой номинации «За внедрение инновационных 

технологий, научных и новаторских разработок, рационализаторских предложений в области 

образования». Почетная награда является высшим признанием заслуг граждан перед регионом в 

различных сферах деятельности. 

Молодой инженер уже не раз становился победителем различных конкурсов и грантов, где 

представлял авторские проекты. Свою научную деятельность он посвятил изучению технологий 

энергосбережения. Благодарность от руководства региона Михаил Кобылкин получил за 

комплексное исследование эффективности использования тепловых насосных установок в 

https://vk.com/histeducationzabgu?z=video-851369_456239048%2Fb98c14be63ef30734c%2Fpl_wall_-851369
https://vk.com/histeducationzabgu?z=video-851369_456239048%2Fb98c14be63ef30734c%2Fpl_wall_-851369
https://minobr.75.ru/novosti/200835
https://minobr.75.ru/novosti/201162
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системах «ТЭЦ-потребитель». Разработка Михаила Кобылкина позволит сократить финансовые 

затраты населения по оплате горячей воды до 40%. 

По признанию исследователя, стать первым лауреатом премии в новой номинации для 

молодых ученых Забайкальского края почетно вдвойне, однако не следует забывать, что 

современные научные исследования – это, в первую очередь, коллективная работа. 

«Без слаженно работающего научного коллектива крайне сложно успешно реализовывать 

проекты, требующие знаний в различных областях науки и техники. Поэтому, несмотря на то, что 

я оказался на первом плане в информационном поле, хочу отметить вклад в общее дело и выразить 

благодарность моим коллегам с кафедры энергетики, – подчеркнул Михаил Кобылкин. 

По словам лауреата, премия решает две основные задачи: во-первых, это финансовая 

поддержка молодых ученых, а во-вторых, популяризация науки. И если первое – это приятный 

бонус и стимул к дальнейшей работе лично для исследователя, то вторая задача несет в себе более 

важную цель – привлечение молодёжи в научную сферу. 

«Я думаю, не секрет, что в крае складывается сложная ситуация с активным оттоком 

молодежи в другие регионы, это сказывается и на количестве абитуриентов и впоследствии на 

количестве аспирантов и молодых ученых. Награждение ученых позволит продемонстрировать 

молодым ребятам, что наш край и наш университет обладают всеми необходимыми ресурсами для 

реализации их амбиций», – отметил лауреат премии. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/201553                                                                         08.01.2021, 19:24 

Студенты ЗабГУ сняли фильм о преподавателях-фронтовиках 

Участники студенческого научного объединения историко-филологического факультета 

Забайкальского государственного университета сняли короткометражный фильм о сотрудниках и 

студентах вуза, участвовавших в боях Второй мировой войны и трудившихся в тылу. Грант на 

реализацию проекта «О героях Читы написано не все …» был предоставлен молодым историкам 

по итогам конкурсного отбора научно-исследовательских работ в ЗабГУ. 

Целью научно-исследовательского проекта стало освещение вклада сотрудников, 

преподавателей и студентов ЧГПИ и ЧПИ (ныне ЗабГУ) в победу во Второй мировой войне. 

Показать героев того времени студенты решили с помощью статей, научно-практических 

мероприятий и короткометражного научно-популярного фильма «Исторический». 

В реализации проекта участвовали 29 студентов и магистрантов профиля «Историческое 

образование». Кто-то из них проводил поиск и отбор материала для исследования, кто-то работал 

над написанием научных статей, другие принимали непосредственное участие в съемках 

короткометражки. Помощь исследователям оказывали и преподаватели вуза – доценты кафедры 

истории Татьяна Константинова, Ольга Яремчук и Виктор Кузнецов. Благодаря их содействию 

фильм «Исторический» наполнен красочными биографиями рассматриваемых персоналий. 

«Тема исследования действительно актуальна. На самом деле важно, что в нём освещены 

события, связанные со Второй мировой войной, вкладом преподавателей и сотрудников ЧГПИ в 

победу в этой войне. Короткометражные научно-популярные фильмы могут играть значительную 

роль в воспитании патриотизма, сохранении исторической памяти среди всех возрастных групп 

населения края, да и в целом страны. Ребята смогли уловить дух той эпохи, проблемы, стоящие 

перед преподавателями и перед факультетом в то непростое время. Студенты и их руководитель 

смогли найти грань между реконструкцией событий военного периода и анализа этих событий 

современными учёными», – отметила доцент кафедры истории ЗабГУ Юлия Ланцова. 

Сложный 2020 год наложил свой отпечаток на реализацию проекта. В условиях пандемии 

коронавируса студенты не имели полного доступа к архивным документам, фотоматериалам, 

научным монографиям, хранящимся в музеях и других учреждениях, поэтому молодым учёным 

приходилось обрабатывать уже имеющийся на кафедре истории ЗабГУ материал. 

«Из-за пандемии мы были ограничены в поиске новой информации, и казалось, что мы не 

сможем достичь желаемого результата. Тем не менее, благодаря упорной работе, помощи наших 

преподавателей, нам удалось по каким-то показателям даже перевыполнить намеченный план», – 

подвел итог работе член студенческого научного объединения историко-филологического 

факультета ЗабГУ Павел Тюменцев. 

Научно-популярный фильм «Исторический» доступен при сканировании QR-кода или по 

ссылке: https://vk.com/histeducationzabgu?z=video-

851369_456239048%2Fb98c14be63ef30734c%2Fpl_wall_-851369.  

 

https://minobr.75.ru/novosti/201553
https://vk.com/histeducationzabgu?z=video-851369_456239048%2Fb98c14be63ef30734c%2Fpl_wall_-851369
https://vk.com/histeducationzabgu?z=video-851369_456239048%2Fb98c14be63ef30734c%2Fpl_wall_-851369
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https://minobr.75.ru/novosti/201917                                                                         12.01.2021, 17:55 

Хрестоматия по литературе Забайкалья для школьников вышла в свет 

В краевой библиотеке имени А.С.Пушкина состоялась презентация книги «Хрестоматия по 

литературе Забайкалья (XX – начало XXI века): для 5-9 классов». В учебник нового поколения 

вошли произведения известных забайкальских писателей и поэтов: Георгия Граубина, Михаила 

Вишнякова, Елены Чубенко, Николая Ярославцева, Олега Димова, Алексея Егорова и других 

авторов. 

На презентации книги присутствовала министр образования и науки Забайкальского края 

Наталья Бянкина. 

«Произведения, которые представлены в хрестоматии – это произведения забайкальских 

писателей и поэтов. Авторов, которые словом передают красоту и особенность нашей малой 

родины. Этот сборник будет прекрасным помощником в патриотическом воспитании школьников, 

потому что в него вошли в основном произведения патриотического характера. Считаю, что 

хрестоматия будет широко использоваться в общеобразовательных учреждениях края и 

пользоваться популярностью у забайкальцев. Спасибо всем, кто работал над изданием этой 

замечательной книги», - отметила министр образования и науки края Наталья Бянкина. 

Напомним, над изданием сборника трудился большой коллектив единомышленников. 

Автором-составителем является заслуженный работник образования Забайкальского края 

Оксана Наделяева, научным консультантом издания – профессор кафедры литературы 

Забайкальского государственного университета Людмила Камедина. Над библиографией в 

учебнике работал сотрудник отдела библиографии и краеведения краевой библиотеки – Ольга 

Алферова. Главным издателем и спонсором стала «Компания Генезис» в Чите в лице 

руководителя Владимира Дмитриева. 

Тираж книги составил три тысячи экземпляров. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/201867                                                                         12.01.2021, 14:28  

Более 1300 забайкальских школьников проверят свои знания на региональном этапе 

Всероссийской олимпиады 

12 января в Забайкальском крае стартовал региональный этап олимпиады 2020–2021 

учебного года. Он пройдет по 22 общеобразовательным предметам. В первый день началась 

олимпиада по французскому языку. На участие подали заявки более 1300 школьников из 35 

районов края и семи государственных лицеев и гимназий города Читы. 

Министр образования и науки Забайкалья Наталья Бянкина отметила, что нынешний краевой 

этап проходит в очном формате с соблюдением санитарно-эпидемиологических требований. 

«Региональный этап ВсОШ пройдет на базах Забайкальского государственного 

университета и Читинского института БГУ. Мероприятие проводится по заданиям, 

разработанным центральными предметно-методическими комиссиями. Победители краевого этапа 

будут защищать честь Забайкалья на всероссийском этапе», - сказала глава ведомства. 

Всероссийская олимпиада школьников включает четыре этапа: школьный, муниципальный, 

региональный и заключительный. Победители и призеры финала имеют право на поступление в 

любой российский вуз без экзаменов на направления, соответствующие профилю олимпиады… 
 

Победа.РФ 
https://pobedarf.ru/2021/01/13/34980768m/                                                               13 января, 2021 

Подвигам преподавателей посвятили фильм 

Студенты Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) сняли 

короткометражный фильм о фронтовых и трудовых подвигах преподавателей вуза в годы 

войны. 

По словам авторов проекта «О героях Читы написано не всё…», над фильмом работали 29 

молодых историков студенческого научного объединения. 

Доцент кафедры истории ЗабГУ Юлия Ланцова подчеркнула, что короткометражный фильм 

будет способствовать воспитанию патриотизма и сохранению исторической памяти. 

Грант на реализацию идеи был предоставлен по итогам конкурсного отбора научно-

исследовательских работ в Забайкальском госуниверситете, сообщается на сайте краевой 

администрации. 

 

 
 

https://minobr.75.ru/novosti/201917
https://minobr.75.ru/novosti/201867
https://pobedarf.ru/2021/01/13/34980768m/
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Телепорт.РФ 
https://www.teleport2001.ru/news/2021-01-14/126473-zavod-po-szhizheniyu-gaza-predlagaet-

postroit-v-skovorodine-zabaykalskiy-uchenyy.html                                                       14 янв 2021 в 09:37 

Завод по сжижению газа предлагает построить в Сковородине забайкальский ученый 

Поставки сжиженного природного газа (СПГ), а не строительство трубопровода назвал 

в интервью ИА "Чита.Ру" оптимальным вариантом газификации Забайкальского края 

ведущий научный сотрудник Института нефтегазовой геологии и геофизики Николай 

Сигачев. Преподаватель ЗабГУ отметил, что мировая практика по использованию СПГ 

расширяется, и в регионе сейчас заговорили об автономной газификации. 

Ученый подчеркнул: ближайший завод по сжижению газа должен находиться в Сковородине 

или Братске. Правда, второй вариант предпочтительнее - в этом случае транспортировка газа 

будет более удобной.   

В Амурской области, тем временем, уже решен вопрос о строительстве в городе 

Сковородино метанолового завода мощностью 1 миллион тонн в год - первый пакет проектов в 

декабре утвердило Минэкономразвития. 

Красная весна 
https://rossaprimavera.ru/news/a5d07e35                                                          08:07  13 января 2021 

Ученый рассказал, как очистить воздух в Чите 

Для снижения выбросов вредных веществ в воздух в Чите надо дома с печным 

отоплением подключить к тепловым сетям или вообще убрать из города, заявил ведущий 

научный сотрудник Института нефтегазовой геологии и геофизики СО РАН, преподаватель 

Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) Николай Сигачев, 13 января 

сообщает ИА «Чита.ру». 

В интервью агентству Сигачев отметил, что для улучшения ситуации с загрязнением воздуха 

в Чите необходимо провести реновацию жилья. 

«Убрать дома с печным отоплением из города. Как ветхое жильё, убрать из города и вынести 

в спальный район. У нас есть места в Чите, где можно построить спальные районы и отапливать 

их централизованно», — заявил Сигачев. 

Ученый добавил, что в случаях, когда дома нельзя снести, их нужно подключить к 

централизованной системе отопления от ТЭЦ. 

«ТЭЦ для чего строили? Для того, чтобы убрать котельные и переключить к центральному 

отоплению», — пояснил Сигачев. 

Еще одним способом решить проблему загрязнения воздуха ученый назвал замену печей и 

«самоварных котелен» на современные низкоэмиссионные котлы. По его словам, подобным 

образом поступили в столице Монголии, и это позволило за два года снизить загрязнение воздуха 

на 49%. 

Напомним, в Чите ежегодно зимой остро встает проблема выбросов от домовых печей и 

мелких котельных, как правило работающих на угле. В регионе неоднократно поднимали вопрос 

необходимости газификации, но из-за ее нерентабельности (большие затраты на прокладку 

газопровода от «Силы Сибири» и распределительных газопроводов при низкой потребности в 

газе) перспектив в решении данного вопроса не видно. 
 

SMNews 
https://chita.sm.news/zabajkalskij-uchenyj-vyigral-grant-prezidenta-rf-62401-u3t5/   

28 декабря 202014:49 

Забайкальский ученый выиграл грант президента РФ 

Доцент кафедры энергетики ЗабГУ Сергей Батухтин вошел в число победителей 

конкурса на право получения грантов президента РФ для господдержки молодых ученых на 

2021-2022 год. 

Молодой ученый получит 1,2 млн рублей на исследовательскую работу в области 

энергосбережения. 

В Забайкальском государственном университете рассказали, что 1,5 тысячи заявок было 

подано на участие в конкурсе. Победили 400 кандилатов наук, 60 докторо из разных вузов и 

федеральных округов страны. 

https://www.teleport2001.ru/news/2021-01-14/126473-zavod-po-szhizheniyu-gaza-predlagaet-postroit-v-skovorodine-zabaykalskiy-uchenyy.html
https://www.teleport2001.ru/news/2021-01-14/126473-zavod-po-szhizheniyu-gaza-predlagaet-postroit-v-skovorodine-zabaykalskiy-uchenyy.html
https://www.chita.ru/news/155154/
https://rossaprimavera.ru/news/a5d07e35
https://chita.sm.news/zabajkalskij-uchenyj-vyigral-grant-prezidenta-rf-62401-u3t5/
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Сергей Батухтин предложил проект энергоэффективного метода совместной работы 

котельных агрегатов ТЭС и установок гелиовоздушного нагрева. Реализация исследования, 

признанного соответствующим приоритетам стратегии научно-технологического развития РФ, 

рассчитана на два года. Финансирование составит 600 тысяч рублей в год. 
 

БайкалDaily 
https://www.baikal-daily.ru/news/16/406153/                                                           11.01.2021 18:30 

Баскетболисты Улан-Удэ приняли участие в соревнованиях в Чите 

В Забайкалье прошёл региональный турнир, посвящённый памяти Светланы Макаровой 

Региональные соревнования по баскетболу среди мужских и женских команд, посвящённые 

памяти Светланы Макаровой прошли в городе Чите в спортивном зале спорткомплекса 

«Университет» с 4 по 8 января. 

- По результатам соревнований среди мужчин первое место одержала баскетбольная команда 

«Чита», второе место заняла команда «Мегаполис», третье – «Локомотив». Среди девушек первое 

место у команды «Забайкалье», второе место - «Даурия», третье место у баскетбольной 

команды Забайкальского государственного университета, - рассказал главный судья 

соревнований Александр Буторин. 

Всего в соревнованиях приняли участие 12 команд: представители Читы и гости из Улан-

Удэ. Об этом сообщает пресс-служба министерства физической культуры и спорта Забайкальского 

края. 
 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/406325/                                                           13.01.2021 20:45 

В Забайкалье вышла школьная хрестоматия по литературе края 

В Чите состоялась презентация книги «Хрестоматия по литературе Забайкалья (XX – начало 

XXI века): для 5-9 классов». В учебник нового поколения вошли произведения известных 

писателей и поэтов Забайкальского края: Георгия Граубина, Михаила Вишнякова, Елены Чубенко, 

Николая Ярославцева, Олега Димова, Алексея Егорова и других авторов. 

- Произведения, которые представлены в хрестоматии – это произведения забайкальских 

писателей и поэтов. Авторов, которые словом передают красоту и особенность нашей малой 

родины. Этот сборник будет прекрасным помощником в патриотическом воспитании школьников, 

потому что в него вошли в основном произведения патриотического характера. Считаю, что 

хрестоматия будет широко использоваться в общеобразовательных учреждениях края и 

пользоваться популярностью у забайкальцев. Спасибо всем, кто работал над изданием этой 

замечательной книги, - отметила министр образования и науки региона Наталья Бянкина. 

Напомним, над изданием сборника трудился большой коллектив единомышленников. 

Автором-составителем является заслуженный работник образования края Оксана 

Наделяева, научным консультантом издания – профессор кафедры литературы 

Забайкальского госуниверситета Людмила Камедина. Над библиографией в учебнике работал 

сотрудник отдела библиографии и краеведения краевой библиотеки – Ольга Алферова. Тираж 

книги составил три тысячи экземпляров, сообщает пресс-служба министерства образования, науки 

и молодёжной политики Забайкальского края. 
 

Regnum 
https://regnum.ru/news/society/3157981.html                                                                7 января 2021 

Забайкалье-2020: провалы, достижения и несостоявшееся Евровидение 

Ушедший 2020 год для Забайкалья был неимоверно трудным. В конце февраля там вылечили 

первого в России пациента с SARS-CoV-2. Увы, но в крае и по сей день ежедневно выявляют 

более 200 новых носителей коронавируса. Высока и смертность от COVID-19. Редакция ИА 

REGNUM подготовила обзор наиболее заметных событий, произошедших в регионе. 

<…> В июле Забайкальский государственный университет был выбран в качестве 

площадки для воплощения проекта по снижению оттока населения в регионе. Его авторами 

стала команда, которая прошла стажировку в исполнительных органах власти Забайкальского 

края, а некоторые стали участниками всероссийского управленческого конкурса «Лидеры 

России». 

Согласно материалам авторов проекта, основные причины миграции молодежи — это 

отсутствие соответствующего образования и перспектив для карьерного роста. Реализация их 

https://www.baikal-daily.ru/news/16/406153/
https://www.baikal-daily.ru/news/16/406325/
https://regnum.ru/news/society/3157981.html
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программы позволит региону к 2025 году сократить отток населения из края на 60 процентов. К 

работе будут привлечены российские и зарубежные специалисты… 
 

Радио Сибирь 
https://vk.com/radiosibir.chita?w=wall-36172364_99821                                       13 января в 15:59 

13 января – День российской печати 

День российской печати сегодня в календаре. Своими корнями праздник уходит в начало 18 

века, к первому выпуску газеты "Ведомости". История нашего журфака пока не столь 

продолжительна, но четверть века - это тоже весомо. 2021 год для кафедры журналистики и 

связей с общественностью ЗабГУ юбилейный. Сегодня в гостях на #радиосибирьчита была 

Юлия Полякова, старший преподаватель кафедры. О людях, о профессии, о том, что нужно, 

чтобы в этом деле состояться, и поговорили. А ещё у Юлии есть канал на Ютубе. 
 

● Новость «Молодой ученый ЗабГУ выиграл грант Президента РФ» 
 

● Новость «Ученый ЗабГУ удостоен премии Забайкальского края» 
 

● Новость «Проект кафедры журналистики и СО ЗабГУ для начинающих журналистов 

Забайкалья получил грант администрации края» 
 

● Текст «Как сложилась судьба спортивных мероприятий в ЗабГУ в период пандемии» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ сняли фильм о преподавателях-фронтовиках» 
 

«Радио России» 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=9502                                                                     13 янв 2021, 07:45 

Кузница журналистских кадров: Чем и как живёт забайкальский журфак сегодня? 

Сегодня отмечается профессиональный праздник всех отечественных журналистов - День 

печати. Своими корнями он уходит в век 18. 13 января 1703 года вышла в свет первая российская 

газета "Ведомости". К слову, по историческим меркам именно эта дата получила свой 

официальный статус совершенно недавно. В советское время она выпадала на 5 мая и была 

приурочена к публикации первого номера другой популярной газеты - "Правда". В 1991 году её 

перенесли на 13 января. Этот перенос, конечно, имел политическую подоплёку, но сама суть 

праздника не изменилась. Да и его значение велико не только для представителей средств 

массовой информации, но и для всего общества в целом. От журналистов зависит многое: 

формирование общественного мнения, настроения граждан, имиджа как отдельно взятого региона, 

так и всей страны в целом, что, конечно, немаловажно. И здесь играет роль уровень подготовки 

журналистских кадров, которые, как известно, в любой отрасли решают всё. Кстати, чем и как 

сегодня живёт кузница журналистских кадров - кафедра журналистики и связей с 

общественностью Забайкальского государственного университета? Об этом речь пойдёт в 

нашем следующем сюжете 

На официальном сайте Забайкальского государственного университета можно 

прочесть, что кафедра журналистики и связей с общественностью была основана 25 лет 

назад. Она, единственная в регионе, осуществляет подготовку журналистов для печатных и 

электронных СМИ. Первый выпуск дипломированных специалистов состоялся в 2001 году. 

С самого начала своей деятельности кафедра является востребованной. Её выпускники 

разлетелись по всей стране и сейчас работают не только в нашем регионе, но и во многих 

крупных российских городах. Это подтверждает декан историко-филологического 

факультета ЗабГУ Евгений Дроботушенко… 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=9498                                                                     12 янв 2021, 14:00 

Будущее забайкальских СМИ: О проблемах и перспективах журналистского образова-

ния в регионе 

Завтра, 13 января начиная с 1991 года отмечается День российской печати. Праздник редак-

торов и журналистов, издателей и корректоров, преподавателей отделений журналистики и сту-

дентов. Всех тех, кто в той или иной степени связан со средствами массовой информации. 2021 

год - юбилейный для журналистского сообщества Забайкальского края. 25 лет назад в 1996 году в 

Чите состоялся первый набор по этой специальности. За четверть века кафедра журналисти-

ки и связи с общественностью ЗабГУ выпустила немало профессиональных журналистов, 

которые работают сегодня не только в Забайкалье, но и в других регионах. Гость студии де-

https://vk.com/radiosibir.chita?w=wall-36172364_99821
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=9502
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=9498
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кан историко-филологического факультета ЗабГУ, доцент кафедры международного права и 

международных связей Евгений Дроботушенко… 
 

● Новость «Молодой ученый ЗабГУ выиграл грант Президента РФ» 
 

● Новость «Ученый ЗабГУ удостоен премии Забайкальского края» 
 

● Новость «Проект кафедры журналистики и СО ЗабГУ для начинающих журналистов 

Забайкалья получил грант администрации края» 
 

● Текст «Как сложилась судьба спортивных мероприятий в ЗабГУ в период пандемии» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ сняли фильм о преподавателях-фронтовиках» 
 

Радио «Маяк» 
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3742                                                                   11 янв 2021, 13:00 

Директор Института управления развитием образования ЗабГУ Андрей Томских 

отмечает юбилей 

Город наш небольшой, и конечно, радостные события - юбилеи, дни рождения для нас тоже 

не проходят мимо. Мы всегда рады пригласить в гости тех, кого очень рады слышать и с кем уже 

имели опыт общения, и многолетней плодотворной работы. Встречаем сегодня в нашей студии 

Андрея Томских, директора Института управления развитием образования ЗабГУ. 
 

https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3738                                                                    28 дек 2020, 13:00 

Вера в чудеса полезна для здоровья: Как вера в Деда Мороза формирует ребёнка 

Почему важно верить в праздники? Нужно ли верить в Деда Мороза? Нужно ли верить в 

чудо? И почему это так полезно делать в детском возрасте? Говорят, что ребёнок становится 

здоровым, когда он верит в чудо! Для того, чтобы разобраться в этих вопросах, мы 

пригласили руководителя методического объединения дошкольных педагогов, психологов 

города Читы, старшего преподавателя ЗабГУ, педагога психолога детского сада №85 Елену 

Щукину. 
 

● Новость «Молодой ученый ЗабГУ выиграл грант Президента РФ» 
 

● Новость «Ученый ЗабГУ удостоен премии Забайкальского края» 
 

● Новость «Проект кафедры журналистики и СО ЗабГУ для начинающих журналистов 

Забайкалья получил грант администрации края» 
 

● Текст «Как сложилась судьба спортивных мероприятий в ЗабГУ в период пандемии» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ сняли фильм о преподавателях-фронтовиках» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «Молодой ученый ЗабГУ выиграл грант Президента РФ» 
 

● Новость «Ученый ЗабГУ удостоен премии Забайкальского края» 
 

● Новость «Проект кафедры журналистики и СО ЗабГУ для начинающих журналистов 

Забайкалья получил грант администрации края» 
 

● Текст «Как сложилась судьба спортивных мероприятий в ЗабГУ в период пандемии» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ сняли фильм о преподавателях-фронтовиках» 

 

Аргументы и факты – Забайкалье  
https://chita.aif.ru/society/yuliya_polyakova_o_gazetah_zhurnalistike_i_lyubimyh_studentah   

13.01.2021 16:57 

Юлия Полякова: о газетах, журналистике и любимых студентах 

13 января отмечается День российской прессы. Этот праздник связан с выходом 

первого номера газеты «Ведомости». О журналистике, о любви к этой профессии и к 

студентам, о школе журналистики ЗабГУ и о множестве интересных проектов  мы 

поговорили со старшим преподавателем Кафедры журналистики и связей с 

общественностью ЗабГУ Юлией Поляковой. 

Юлия Александровна с 2003 года работает в Забайкальском государственном 

университете. И столько же - на Кафедре журналистики и связей с общественностью. 

https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3742
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3738
https://chita.aif.ru/society/yuliya_polyakova_o_gazetah_zhurnalistike_i_lyubimyh_studentah
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«Со студентами не бывает скучно» 

Елена Лоскутникова, «АиФ-Забайкалье»: - Юлия Александровна, вы с самого начала 

учёбы в ЗабГУ планировали остаться на кафедре? 

Юлия Полякова: - Я не собиралась оставаться в вузе, хотела пойти в редакцию или пресс-

службу. Но обстоятельства сложились так, что работа на кафедре оказалась самым приемлемым 

вариантом. 

Скучать не приходится! Ведь каждый год – разный. Да и каждый день разный. Особенно 

сейчас, когда у преподавателя много задач, помимо лекций и практик. И потом – со студентами не 

бывает скучно. 

- Расскажите, пожалуйста, о Школе журналистики, которая сейчас проходит в ЗабГУ. 

- Школа журналистики – это мой авторский проект. Скажу честно, в свое время я 

заканчивала такую школу, её вела наш редактор газеты «Чадо» Жанна Родионова. Я прекрасно 

помню, что её понятные и простые занятия давали нам, будущим журналистам очень многое. И 

подготовили к тому, что ожидаем нас в профессии. Эти же принципы я поддерживаю и сама в 

нашей школе журналистики. 

Мы открыли Школу журналистики четыре года назад. Официально это называется научно-

образовательный центр «Медиаобразование». По большому счету, кафедра может предоставить 

любому человеку образовательную услугу в этой сфере. Но пока активно востребована только 

школа журналистики. Ежегодно набираем группу 10-15 человек. Это и школьники, которые хотят 

поступать на журфак, и студенты, которым интересно заниматься журналистикой. Есть и взрослые 

– кто-то хочет поменять профессию и решил познакомиться с журналистикой поближе, кто-то уже 

пишет, например, на интернет-порталы, но понял, что не хватает профессиональных знаний. А у 

нас за полгода основные навыки и базу получить как раз и можно 

- Сколько раз в неделю проходят занятия? 

- Я провожу занятия раз в неделю. Этого хватает, чтобы и не отвлекаться от основной 

работы, и успевать делать задания. Учу писать тексты, придумывать варианты сюжетов, идеи. 

Конечно, разбираем основы журналистики и современные понятия, такие как инфографика, 

сторителинг, копирайтинг, блоги, социальные медиа. Это все сейчас очень активно развивается, 

поэтому интересно во всем разобраться. 

-  Уже поздно присоединиться к вам? Может быть, кто-то после нашего с вами 

материала захочет пополнить ряды Школы журналистики. 

- Присоединиться никогда не поздно! Другое дело, что в этом году мы работаем 

дистанционно, поэтому с одной стороны - проще. Любому новому ученику я даю материал в 

электронном виде, по всем темам консультирую и помогаю. А когда мы выйдем учиться офлайн, 

там уже можно решить – хочется заниматься с группой, или продолжить занятия в дистанционном 

формате. С группой интереснее, ведь ты видишь чужой опыт и ошибки. Дистанционно - проще, 

потому что выбираешь удобное для себя время. 

«Тёплая книжка» - любимый проект 

- Много ли ребят после выпуска из Школы журналистики потом приходят учиться к 

вам? 

- Каждый год 2-3- человека поступают именно к нам. Мы и задумывали школу 

журналистики с Ириной Викторовной, завкафедрой, как инструмент привлечения абитуриентов. 

Могу сказать, что мои ученики становятся очень способными и активными студентами. По 

крайней мере, у нас. Некоторые поступают в другие вузы, но не всегда им там нравится. Кто-то 

вообще переводится на другие специальности. Тут дело, думаю, ещё и в личности преподавателя. 

У нас на кафедре много заинтересованных людей, мы взаимодействуем со студентами, с первого 

курса воспринимаем их почти как коллег. Такое партнёрское отношение есть не везде, и мне 

кажется, что молодёжь это может оттолкнуть и от факультета, и иногда от получения высшего 

образования в целом. По крайней мере, в нашей сфере. 

- Расскажите о том, какие ещё есть проекты у Кафедры журналистики и связей с 

общественность, кроме Школы журналистики. 

- С 2010 года я организую со студентами фестиваль «ПИАРмания». Его мы тоже 

придумывали для привлечения школьников в направление «Реклама и связи с общественностью». 

Есть игра «ВКурсе», ее проводим с 2014 года. Она нацелена именно на абитуриентов – 

рассказать о том, как мы учим студентов, чему, кто преподаватели, какие дисциплины, что 

интересного. 
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Я курирую выход студенческих газет: и учебной «Твоя газета» и факультетской «Жирафф», 

слежу за социальными сетями кафедры и вуза. Это не менее важный инструмент для нашей 

работы и продвижения. 

Второй год мы со студентами занимаемся выпуском аудиожурнала «Мировоззрение» - это 

совместный проект с Региональным центром инклюзивного образования. Специалисты РЦИО 

готовят материалы, которые были бы интересны незрячим людям, а мы их озвучиваем и 

монтируем в аудиовыпуск. Журнал выходит ежемесячно, выпуски можно послушать на сайте 

ЗабГУ. 

Постоянно провожу какие-нибудь мастер-классы или тренини по медиа тематике. Раз в 

месяц кто-нибудь да приглашает. Чаще бесплатно – для студентов или волонтеров. 

Мой самый любимый проект – «Тёплая книжка». Ещё лет 10 назад Ирина Викторовна 

приехала кажется из Челябинска и рассказала, что там на журфаке выпускники пишут на память о 

себе короткие эссе – о преподавателях и годах учебы. Нам понравилась эта идея, и я стала каждый 

год собирать с выпускников такие короткие эссе-воспоминания. Они пишут их перед Новым 

годом, а потом я верстаю все в небольшую книжечку, ставлю их фотографии с разных курсов и 

дарю на выпускном. За полгода они и сами забывают, кто о чем написал, к тому же для остальных 

- это сюрприз. Да и преподавателям, думаю, интересно читать о себе. 

-  Много мероприятий!  И все они такие разные и по срокам, и по массовости. За один 

календарный год можно собрать богатое творческое и портфолио. Так? 

- Да, можно. Оно у меня большое. Но сейчас я склоняюсь к тому, чтобы поменьше 

участвовать в мероприятиях, и побольше заниматься своей Школой журналистики. Мне сейчас 

очень интересная тема визуализации информации – она требует и времени на изучение, и на 

создание инфографики, например. Поэтому проекты стараюсь передавать молодым. Благо, что 

студенты у нас есть всегда, организовать их на проведение мероприятий уже несложно.  

- Вам приходится, организуя ребят на мероприятия, отрывать их от учебы. Как на это 

смотрят коллеги-преподаватели? 

- Я против того, чтобы проводить мероприятия во время учебы. Если только это не учебные 

мероприятия. Например игра ВКурсе проходит в течение дня, но это и опыт для студентов: они 

сами проводят занятия, слушают друг друга, общаются со школьниками. Это тоже важная часть 

обучения, коммуникации. А другие проекты, типа Тотального диктанта, Дня тренингов, 

конкурсов, мы проводим в выходные или в вечернее время. Так что никаких конфликтов нет. К 

тому же, я принципиально не заставляю студентов в чем-то участвовать. Не хочешь – не надо. 

Незаинтересованные люди хуже вредителей, толку от них мало, а настроение портят всем. 

Человек - как автомобиль? 

- Юлия Александровна, мне кажется, что ваш день расписан буквально по минутам, 

поскольку вы – многогранная личность, и работа у вас разноплановая. Интересно, как идёт 

Ваш день? 

- День, как и жизнь, – каждый раз разный! До пандемии было много всего, особенно 

мероприятий, встреч, проектов. В понедельник у меня уже есть план на всю неделю и даже на 

выходные. И честно говоря, я рада такому стечению обстоятельств. За полгода удаленной работы 

я смогла больше заняться домашними делами, сделать интересные презентации для студентов, 

чаще уделяю время своему блогу. 

- Дипломов у вас на стене за спиной очень много. У каждого, наверное, своя история 

успеха. Расскажите, пожалуйста, про тот, который связан с самыми горячими 

воспоминаниями. 

- Дипломы висят больше для дизайна. Чтобы люди приходили на кафедру и видели, чем мы 

тут занимаемся кроме учёбы. В чем участвуем, с кем сотрудничаем. Это важно. 

Самая приятная победа – это две грамоты за 1 место в интеллектуальной игре, которую 

проводит вузовский профком и клуб интеллектуальных игр. Мы дважды участвовали в ней с 

коллегами из пресс-службы, кстати, там в основном наши выпускники. И дважды выиграли у 

наших же коллег-преподавателей. Это было волнительно, ведь играешь с равными, даже более 

опытными людьми. 

- А чем вы занимаетесь вне стен университета? 

- В основном всем, связанным с работой. Я ещё ведь и главный редактор газеты 

«Университет», каждый месяц занимаюсь сбором материалов, подготовкой, даже развожу газету 

сама по корпусам ЗабГУ. 
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Довольно много времени посвящаю своей каналу #ЯЖПРЕПОД.  Это познавательный канал 

на YouTube, снимаем познавательно-образовательные видео. Уже сняли 70 с лишним серий. 

Материал я кстати использую в работу со студентами. Это удобно – они смотрят основной 

материал на видео, а на парах мы уже все обсуждаем и делаем задания. 

Дома люблю заняться рукоделием: шью, вяжу, выращиваю цветы, к Новому году мастерю 

какие-нибудь подарочки для друзей. Кстати, с друзьями и близкими люблю общаться вживую, на 

это тоже трачу довольно много времени. Мне кажется, такое общение важно – оно и заряжает, и 

дает поводы поразмыслить. 

- Как Ваши родные относятся к такой круглосуточной занятости? 

- А у них нет этого ощущения- что я постоянно занята. Мама и папа тоже много работают, 

думаю, у меня от них вся эта активность. Муж тоже не против моей занятости, ведь он сам когда 

то был заместителем командира части по воспитательной работе. К тому же, вечера я стараюсь 

проводить дома, приглашать друзей. 

- Я не могу не спросить про детство. Оно, наверное, тоже предопределило и вашу 

профессию, и жизненный путь. 

- Детство выпало на 90-е годы. Было весело. Это были интересные годы в «Чадо», где меня 

все-таки переубедили идти учиться на переводчика. Затем я заканчивала лицей, и там была 

удивительная творческая атмосфера, многое мы придумали и смогли реализовать именно за два 

года обучения там. Самые безумные творческие идеи, концерты, игры. В конце 90-х я поступила 

на филфак, тогда не было такой движухи, как сейчас, но мы могли себя развлечь. Самым главным 

событием тогда была «Смена» – студенческий лагерь, собирались команды всех вузов Читы. 

Учились, общались, придумывали идеи. Многие с тех «Смен» состоялись в жизни. Я постоянно 

подрабатывала внештатно в газетах, так что у меня были и карманные деньги, и много знакомых, 

и время на общение! 

- Есть какой-то секрет, как всё и везде успевать, как не терять интерес к жизни? 

- Надо оставаться самим собой. Человек – как автомобиль, может ехать где угодно, по 

разным дорогам, будут разные пассажиры, даже водители. Но он все равно будет оставаться 

автомобилем. Главное, вовремя заправлять и следить за состоянием. Это я делаю исправно и с 

собой. 
 

«Аргументы и факты – Забайкалье» № 2 от 13 января 2021 года 
«Победитель президентского гранта» 

Заметка о доценте кафедры энергетики ЗабГУ Сергее Батухтине, которы ошел в число 

победителей грантового конкурса Президента РФ для молодых ученых. 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalskij-uchenyj-energetik-poluchit-12-mln-rublej-ot-

putina/                                                                                                                               28/12/2020 в 19:24 

Забайкальский ученый-энергетик получит 1,2 млн рублей от Путина 

Доцент кафедры энергетики ЗабГУ Сергей Батухтин вошел в число победителей 

конкурса на право получения грантов президента РФ для господдержки молодых ученых на 

2021-2022 год. На проведение исследовательской работы в области энергосбережения и 

повышения энергоэффективности он получит 1,2 млн рублей. Об этом 28 декабря 

сообщается на официальном портале Забайкалья. 

Сергей Батухтин предложил проект разработки энергоэффективного метода совместной 

работы котельных агрегатов ТЭС и установок гелиовоздушного нагрева. Реализация 

исследования, признанного соответствующим приоритетам стратегии научно-технологического 

развития РФ, рассчитана на два года. Финансирование составит 600 тысяч рублей в год. 

На участие в конкурсе было подано 1,5 тысячи заявок. Победителями стали 400 кандидатов и 

60 докторов наук из всех федеральных округов страны. 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/kalendar-zabajkalskogo-rabochego-2021-goda/    

31/12/2020 в 17:39 

Календарь «Забайкальского рабочего» 2021 года 

Теперь в каждом последнем номере «ЗР» будет печататься своего рода календарь-анонс 

праздничных и юбилейных дат, которые ждут нас в будущем месяце. 

Январь 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalskij-uchenyj-energetik-poluchit-12-mln-rublej-ot-putina/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/zabajkalskij-uchenyj-energetik-poluchit-12-mln-rublej-ot-putina/
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/kalendar-zabajkalskogo-rabochego-2021-goda/
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О чём и о ком вспомним, кого поздравим? 

<…> 11 января — 50 лет со дня рождения Андрея Александровича Томских (1971). 

Коренной читинец, выпускник ЧГПИ им. Н.Г. Чернышевского. Работал в родном вузе, став 

первым проректором. Доктор географических наук (2013). С 2013 года работал в Министерстве 

образования, науки и молодежной политики Забайкальского края. Дважды был министром. 

Весной 2020 года ушёл в отставку. Работает директором института управления развитием 

образования ЗабГУ… 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kafedra-zhurnalistiki-zabgu-poluchila-grant-administraczii-

zabajkalya/                                                                                                                          4/01/2021 в 12:11 

Кафедра журналистики ЗабГУ получила грант администрации Забайкалья 

Проект Кафедры журналистики и связей с общественностью ЗабГУ «Медиасреда молодых: 

Забайкальский край» получил финансирование в размере 1 млн рублей в номинации 

«Патриотическое воспитание детей и молодёжи» грантового конкурса администрации 

Забайкальского края. Об этом 4 января сообщили в пресс-службе вуза. 

— По задумке авторов инициативы – заведующей кафедрой Ирины Ерофеевой и старшего 

преподавателя Юлии Поляковой, – в течение 2021 года пройдут несколько мероприятий, 

призванных поддержать и объединить ресурсы молодых журналистов и создателей 

медиаконтента. В их число войдет и всероссийский конкурс молодых журналистов «Медиавызов», 

который, к слову, кафедра журналистики и СО проводит с 2012 года, — рассказали в пресс-службе 

университета. 

Совместно с Союзом журналистов Забайкальского края планируется серия обучающих 

семинаров и мастер-классов как от местных, так и федеральных экспертов в области медиа, а 

также проведение Медиашколы для всех желающих. Эти мероприятия пройдут в офлайн-формате 

и дистанционно. 

По оценке организаторов, самым важным и сложным этапом реализации проекта станет 

создание медиаплощадки для молодежи Забайкалья, включая организацию и запуск регионального 

молодежного Интернет-журнала, в котором смогут публиковать свои материалы школьники, 

студенты и начинающие журналисты. 

Как уточнили в пресс-службе, инициатива кафедры вошла в число 39 социально-значимых 

проектов, поддержанных грантовым конкурсом. Всего на конкурсный отбор было подано 315 

заявок. 
 

https://zabrab75.ru/news/nasha-istoriya/film-o-prepodavatelyah-frontovikah-snyali-studenty-zabgu/  

8/01/2021 в 15:16 

Фильм о преподавателях-фронтовиках сняли студенты ЗабГУ 

Участники студенческого научного объединения историко-филологического 

факультета Забайкальского государственного университета сняли короткометражный 

фильм «Исторический» о сотрудниках и студентах вуза – участниках боев второй мировой 

войны и тружениках тыла. Об этом 8 января рассказали в пресс-службе ЗабГУ. 

По информации пресс-службы, грант на реализацию проекта «О героях Читы написано не 

всё…» предоставили молодым историкам по итогам конкурсного отбора научно-

исследовательских работ в Забайкальском госуниверситете. 

— Тема исследования актуальна. Важно, что в нём освещены события, связанные со второй 

мировой войной, вкладом преподавателей и сотрудников ЧГПИ в победу в этой войне. 

Короткометражные научно-популярные фильмы могут играть значительную роль в воспитании 

патриотизма, сохранении исторической памяти среди всех возрастных групп населения края, да и 

в целом страны. Ребята смогли уловить дух той эпохи, проблемы, стоящие перед преподавателями 

и перед факультетом в то непростое время. Студенты и их руководитель смогли найти грань 

между реконструкцией событий военного периода и анализа этих событий современными 

учёными, — отметила доцент кафедры истории ЗабГУ Юлия Ланцова. 

По данным пресс-службы, в реализации проекта участвовали 29 студентов и магистрантов 

профиля «Историческое образование». Кто-то из них проводил поиск и отбор материала для 

исследования, кто-то работал над написанием научных статей, другие принимали 

непосредственное участие в съемках короткометражки. Помощь исследователям оказывали и 

преподаватели вуза – доценты кафедры истории Татьяна Константинова, Ольга Яремчук и Виктор 

Кузнецов. 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kafedra-zhurnalistiki-zabgu-poluchila-grant-administraczii-zabajkalya/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/kafedra-zhurnalistiki-zabgu-poluchila-grant-administraczii-zabajkalya/
https://zabrab75.ru/news/nasha-istoriya/film-o-prepodavatelyah-frontovikah-snyali-studenty-zabgu/
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Научно-популярный фильм «Исторический» доступен при сканировании QR-кода или 

в группе ИФФ ЗабГУ ВКонтакте. 
 

«Азия-Экспресс» № 36 от 22 декабря 2020 года 
«Календарь знаменательных и памятных дат Забайкальского края на 2021 год» 

В материале упоминается о 55-летии инженерного образования в ЗабГУ и 80-летии 

профессора ЗабГУ Владимира Салихова. 
 

«Земля» № 52 от 29 декабря 2020 года 
«Потери года» 

Упоминание о скончавшейся преподавательнице иностранных языков в ЗабГУ Ольге 

Флешлер. 
 

«Земля» № 1 от 5 января 2021 года 
«А потому что Русских» 

Статья профессора ЗабГУ Валерия Заслоновского о бывшей преподавательнице вуза, 

сотруднице Научно-музейного центра ЗабГУ Анастасии Русских. 
 

«Земля» № 2 от 12 января 2021 года 
«Баталии в ЗабГУ: спорт и COVID-19» 

Материал о том, как сложилась судьба спорта в ЗабГУ в 2020 году. 
 

«Читинское обозрение» № 52 от 23 декабря 2020 года 
«В канун волшебного Рождества…» 

В интервью газете руководитель Читинской городской общественной организации 

российских немцев «Хофнунг» Ирина Решта рассказывает о тесном сотрудничестве с ЗабГУ и 

выражает благодарность ректору вуза Сергею Иванову. 
 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания историко-

филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – Елена Филинкова, доцент кафедры 

русского языка и методики его преподавания ЗабГУ. 
 

«Читинское обозрение» № 1-2 от 6 января 2021 года 
«С Новым 2021 годом!» 

Поздравления с наступившим 2021 годом от известных забайкальцев, в числе которых декан 

историко-филологического факультета ЗабГУ Евгений Дроботушенко. 
 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания историко-

филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – Юлия Щурина, заведующая кафедрой 

русского языка и методики его преподавания ЗабГУ. 

 
 

Рассылки по внешним СМИ:  
 

28 декабря – «Молодой ученый ЗабГУ выиграл грант Президента РФ» (Новость) 
 

28 декабря – рассылка с поздравлением с наступающим Новым годом 
 

29 декабря – «Ученый ЗабГУ удостоен премии Забайкальского края» (Новость) 
 

4 января – «Проект кафедры журналистики и СО ЗабГУ для начинающих журналистов 

Забайкалья получил грант администрации края» (Новость) 
 

6 января – «Как сложилась судьба спортивных мероприятий в ЗабГУ в период пандемии» 

(Текст) 
 

8 января – «Студенты ЗабГУ сняли фильм о преподавателях-фронтовиках» (Новость) 
 

13 января – рассылка с поздравлением ко Дню российской печати 

 

https://vk.com/histeducationzabgu?z=video-851369_456239048%2Fb98c14be63ef30734c%2Fpl_wall_-851369

